

Anuncios y comunicados  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
No se devuelven los originales aunque no  
se inserten.  
Número suelta 10 céntimos

# EL PUEBLO

OFICINAS E IMPRENTA  
Don Juan de Austria, 10  
Teléfono 741  
Número suelta 10 céntimos

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Año XXIX

Fundador: V. BLASCO IBANEZ

Miércoles 28 de Junio de 1922

Director: FELIX AZZATI

Núm. 10.812

## HERRADORES

Necesito herrador forjador y herrador mallador.  
Razón: General Prim, 21.—Ruzafa-Valencia.

PARA «EL PUEBLO»

## La europeización del crimen

### Asesinatos nacionalistas

Así que un loco, regicida o magnicida cometa los fariseos de la virtud, los rufianes de la religión, los enemigos de la libertad... «Esos asesinatos son más criminales y más dignos de castigo en el inducto que en el matador, en la cabeza que en el brazo. Hay que acabar con la inductación... Así gritan, simulando ira contra el crimen y piedad por la víctima. ¿Y cuál es la inductación? ¿Quiénes los inductores? La inductación es la libertad. Los inductores son todos los liberales. Acabada la libertad, se acaba el crimen. Esa es la manera de razonar de los adversarios, desde Cierva a Senante. Cuando un anarquista loco mató a Canalejas, se gritó mueras a Pablo Iglesias, a los republicanos, a la Conjunción y al doctor Sarrama. A los abominadores de los tormentos de Montjuich—¿por qué no a los atormentadores?—se nos acusó de inductores de Angiolillo. Por los crímenes de Moral se buscó la vuelta a Ferrer y no se paró hasta fusilarlo. Una temporada estuvo de moda atribuir la inductación a la Escuela Moderna.

En vano argüimos: antes de la libertad, tal y como la entendemos, con muchos siglos de anterioridad, no ya a la libertad de la Prensa, sino a la invención de la imprenta, hubo y en más abundancia que ahora, asesinatos, patricidios, fratricidios. Cain no fué alumno de la Escuela Moderna.»

La realidad es más persuasiva que la dialéctica y la realidad nos está mostrando de nuevo que el nacionalismo (patriotismo, militarismo) que armó el brazo del matador de los arquiducos de Austria, nutre el fascismo italiano, asesina en Londres a un general y en Berlín a un ministro de Estado.

Los suaves celos, los cívicos celos, los patriotas de la Verde Erín, los católicos, los papistas irlandeses han asesinado al general Enríque Wilson.

No imitarémos a los energúmenos de las derechas españolas, diciendo de la religión católica lo que ellos dicen de la libertad; pero con sujeción a la lógica, podemos asegurar que el catolicismo no aparta del crimen. Tampoco el protestantismo, si hemos de creer al irlandés católico De Valera, quien para corroborar el asesinato cometido por los suyos, ha evocado los horrores de Belfast (asesinatos, incendios, saqueos, violaciones).

Otro crimen en la serie de los asesinatos perpetrados por la «ejemplar» milicia alemana. El káiserismo, el militarismo, el pangermanismo, el nacionalismo alemán, asesinó a los espartaquistas Rosa de Luxemburgo y Liebeckt, al católico Matías Erzberger, al socialista Eisner; ahora ha asesinado al democrata Rathenau, ministro de Estado de la República alemana.

El cobarde, vil asesinado, lleva el sello de fábrica. Recuerda los crímenes de Lieja y de Lovaina. Se ha meditado bien y ejecutado firmemente como prelude de la contrarrevolución. No le falta un matiz esencial: la estupidez de los brutales militaristas. Así como en la guerra deshonraron la cultura alemana, ahora han deshonrado la contrarrevolución.

En el caso problemático de que la intención, quedará vencida. Hay que aplastar bajo el pie, como se aplastó a una dañina alfama, al militarismo alemán, foco todavía de perturbaciones y alarmas.

¿Pero qué dicen ahora los declamadores contra los crímenes anarquistas, terroristas, bolcheviques?

Excaramos todo crimen. Somos leales en esa excoeración. No lo son aquellos que pretendieron explotar la libertad unos crímenes, al mismo tiempo que en nombre del orden, de la religión y del nacionalismo, perpetraron los crímenes más despiadados, más premeditados, más alevosos y más viles.

ROBERTO CASTROVIDO.

## Delegación de Hacienda

Señalamientos de pago para hoy:  
Don Antonio Gómez, 57.504,54 pesetas;  
don Mariano Romero, 5.608; don Eduardo Guillén, 36.851,53; don César Baldo, 19.099,30;  
don Pedro López, 69.733,32; don José Hernández, 118.155,15; don Gonzalo Sales, 25.500;  
don Pedro López, 25.500; don Camilo Llorea, 25.500;  
don Diego del Más, 2.157,43; don Facundo Pérez, 24.500; don Camilo López, 85.420;  
don Carlos Pico, 99.324,32.

El delegado de Hacienda ha dispuesto que el pago a las Clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, tenga lugar en los días que a continuación se expresan y horas de nueve a doce:  
Día 1.º de Julio de 1922, pensiones jubiladas, Montepío civil, excedentes y cruces pensionadas; 3.º Montepío militar; 4.º retirados; 5.º los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados; 10 y 11, relaciones.

## ACCIÓN REPUBLICANA FEDERACIÓN DE JUVENTUDES REPUBLICANAS

Se convoca a todos los delegados a la reunión que el viernes se celebrará en el Círculo El Pueblo, a las nueve y media de la noche.  
Como los asuntos a tratar son de interés, se recomienda la asistencia.—El secretario, Atala.

## Mitin de controversia

El domingo último, a las diez de la mañana, se celebró en el salón teatro de la Unión Ferroviaria el anunciado mitin de controversia, con el tema «Necesidad o no de la dictadura proletaria».

Hablaron J. Gómez Gorkin (del partido comunista de España) y Felipe Alai, en representación de la Federación Regional de Grupos anarquistas de Levante.

Gómez Gorkin dijo que la misión del Estado es apoyar una clase en perjuicio de las otras y que es por medio de la revolución como se impone por medio de las armas la supremacía. La revolución rusa debe su triunfo a la organización de los soviets. Como la revolución social no puede transformarse por el hecho revolucionario sus enemigos en cooperadores, el proletariado vencedor se ve obligado a defender con una mano la revolución y con la otra el trabajo. La base de la sociedad comunista es la propiedad social. Con la dominación del partido comunista, no existirán las mercancías: sólo habrá producción; cuando la producción aumente, desaparecerá la dictadura y cada individuo tomará lo que necesite. El comunismo es incompatible con el Estado, pero el proletariado ha de apoderarse de él y ejercer la dictadura para dar la batalla a la burguesía.

Acabó defendiendo el comunismo libertario.

Alai manifestó que estaba de acuerdo con Gorkin con respecto a la apología de la revolución rusa y que las diferencias entre ambos estaban en lo referente a la organización del Estado. El soviét es de origen obrero, pero la dictadura es de naturaleza burguesa. El verbo gobernar debe remplazarse por el verbo enseñar. El hombre no puede influir sobre otro con autoridad, sino con pedagogía. Por eso no se reconoce la influencia de la autoridad si no es pedagógica.

Habló de la influencia de la cultura, que no es suficiente, pues a más de la lectura, es preciso aportar el discernimiento y la observación propia.

Dijo que los anarquistas desean que la revolución se consolide con tendencia libertaria, y que el tránsito de la vieja a la nueva sociedad no se haga utilizando como medio el Estado y la autoridad, sino el libre acuerdo.

Rebató el empleo de la dictadura y la organización de los soviets.

La producción, desde el punto de vista sindicalista, puede organizarse sin autoridad. Si se puede asegurar que la función crea órganos, la cesación de la autoridad daría origen a nuevos órganos. No puede existir la verdadera revolución mientras haya jueces, mientras haya autoridad.

La burguesía ha de ser completamente vencida para que el triunfo sea absoluto; si la expropiación puede hacerse por el libre acuerdo, no será precisa la dictadura, ya que el Sindicato podrá suprimir el Estado transitorio que los comunistas se ven obligados a aceptar por las circunstancias.

Ayer noche continuó el mitin que fué suspendido el domingo por lo avanzado de la hora.

Los camaradas Alai y Gorkin siguieron defendiendo sus distintos criterios.

Al hacer el segundo de ellos unas manifestaciones respecto a los dirigentes de la Confederación Nacional del Trabajo, se promovió tan fuerte escándalo que fué preciso poner fin al acto.

## Junta Valenciana de Colonias Escolares

En los primeros días del próximo Julio saldrá para Buñol la sección de niños, que se instalará en el hermoso edificio junto a San Luis.

La Junta, en su deseo de que obtengan los beneficios de la colonia los niños verdaderamente necesitados, ha solicitado de los señores maestros una relación de los alumnos huérfanos pobres de sus escuelas.

Dichos alumnos serán reconocidos por los señores médicos, eligiéndose los que por su debilidad o raquitismo lo necesiten con mayor apremio. Será, pues, una colonia de huérfanos casi en su totalidad, que se sujetará a un tratamiento médico pedagógico que se ha procurado mejorar, así como el mobiliario y menaje, a fin de que dé el mayor rendimiento de salud y educación para los niños valencianos.

Últimamente se han recibido los siguientes donativos:

Segunda lista de donativos: Anterior, 526 pesetas; Banco Hispano Americano, 25; don Francisco Banquells, 25; señores Canut y Soriano, 50; don Casiano Cubel, 10; don Jesús Marín, 60; Mutualidad Escolar Guillen de Castro establecida en el Grupo Escolar Serrano Morales, 25; una madre, 50; doña Isabel Solanich, 25; Casa de la Democracia, 25; don José Martínez Martí, 15; Sociedad Anónima Electra Valenciana, 100; personal técnico y obrero de la Eleetra Valenciana, 25; don Joaquín Lacasta España, 10; don Joaquín Lacasta Magraner, 5; don Alfonso Lacasta Magraner, 5; doña María Lacasta Magraner, 5; don Eusebio Lacasta España, 5; don Vicente Greus Baixauli, 5; doña Victoria Greus Baixauli, 5; doña Elvira Greus de Cardona, 5; don Rosendo Peñó, 25; don X. J. Z., 10.

Total, 1.111 pesetas.

Se reciben donativos todos los días en el Ateneo Científico, Mar, 23, de diez a doce de la mañana, y de cuatro a seis de la tarde, en la librería de Ferrandis, plaza de Blasco Ibáñez, y en la Unión Sanitaria, calle de Peris y Valero.

## La Feria de Julio

Ayer se reunió la comisión de Nuevos Festejos, acordando, entre otros asuntos, que el famoso aviador El Greco realice vuelos en un hidroavión, desde el que con paracaídas se lanzará al espacio.

## Temas populares

### Los viejos de los entierros

Siento una honda simpatía por los viejecitos y las viejecitas que los muertos ricos llevan en sus entierros. Van vestidos de negro; ellos con unos sombreros absurdos, ellas con unas mantillas también absurdas. Sus trajes llevan lágrimas de cera, porque los cirios de los entierros lloran sobre los trajes de estos miserables acompañantes. Son los viejecitos y las viejecitas recogidos en los Asilos y en los Centros de la Caridad oficial y católica. Su único trabajo consiste en acompañar muertos, en seguir todos los días la ruta de la muerte, para la que han de estar preparados a cada momento. Cuando van en los entierros, quisieran que delante de cada confitería se cantase un responso, porque así admirarían los bombones y los dulces que no endulzan su triste vida de viejecitos golosos. Siento una honda simpatía por ellos y un gran amor, que es también protesta contra la vanidad de esos ricos que disponen que vayan los viejecitos a sus entierros. En los entierros grotescos, de gran espectáculo, de revista de chisteras y de coronas, los viejecitos son la única nota de dolor. Son el dolor de sus vidas fracasadas y el dolor de su próximo futuro de muerte. Parece ser que esas gentes despiadadas y crueles que hacen ir a los viejecitos a los entierros, quisieran enseñarles todos los días el camino del Cementerio, para que se acostumbraran a recorrerlo. Los viejecitos, en los entierros, aprenden todos los días que han de morir; que no tardarán muchas semanas en seguir, por última vez, el camino fatal. Esos viejecitos pensarán que han de morir pronto y que les hacen ir a los entierros para que aprendan de memoria el camino que muy pronto han de recorrer ellos solos. Como la caridad oficial y católica es tan ruin con sus pobres vidas que se extinguen y se apagan, como los cirios que llevan en los entierros, creen los viejecitos y las viejecitas que van a todos los entierros porque cuando ellos se mueran tendrán que ir a pie al Cementerio. Y para que conozcan bien el camino y no se pierdan ante una confitería, después de muertos, les enseñan todos los días el camino, la ruta de la muerte.—C. ESPLA.

## ¿Metafísic? ¿Arrea!

### El "primer castizo" de España

Ya se sabe que el rey, por naturaleza de su profesión, tiene el don de ser en todo el primero. El primer general de España, sin haber perdido una batalla; el primer ingeniero, sin que se le haya hundido ningún puente; el primer agricultor, etc, etc. Natural es que sea el primer intelectual de nuestro país, aunque no haya plagado a nadie.

Decimos esto a cuento de lo sucedido recientemente en una comedia que cierta dama aristocrática ofreció días pasados a varios representantes de la intelectualidad española, y a la que asistió el rey, que por ser el primer intelectual se hallaba, entre intelectuales, en su propio medio.

A la comedia—de la que nos hemos ocupado en varias ocasiones—asistían Ramón y Cajal, Menéndez Pidal, Ortega Gasset y otros.

Todo en ella fué de primera calidad, como no podía por menos de suceder tratándose de la dama que invitaba y de la clase de invitados: manjares excelentes, vinos y licores costosísimos, cigarrillos de esos cuyo perfume es como el alma de la Gran Antilla, o como la esencia de una tarde tropical.

Se comió y bebió, al comienzo con un poco de azoramiento por parte de los intelectuales al verse ante el propio don Alfonso de Borbón; luego con mayor soltura, y llegó la hora de la sobremesa.

Se animó la charla, el rey iba preguntando a cada uno de los reunidos sobre la labor que hacían. Este se ocupaba en problemas de biología, el otro, de matemáticas superiores; aquel, adquiría fama en la Filología; el de más allá, en la Medicina. Y a todas las respuestas iba poniendo el rey un comentario.

En esto le tocó el turno a Ortega y Gasset. «Y tú, ¿qué haces?», le fué preguntado. «Señor, soy profesor de la Central», respondió el brillante cronista con veleidades de filósofo. «¿Y qué explicas?», insistió el otro. «Metafísic», dijo el preguntado. «¿ARREA!», exclamó el primer intelectual de España, acompañando la palabra de un ademán castizo.

«Arrea!», dirán pensativos muchísimos españoles.

Suponemos que nadie negará que ya tenemos también quién sea el "primer castizo" de España. ¡Ole!

## Pro-Panteón Granero

### Grandioso acontecimiento taurino

Para hoy miércoles - - A las diez de la noche

1.º Dos becerras de GALLARDO HERMANOS, matadores:

FÉLIX RODRÍGUEZ y ALPARGATERITO II

2.º Seis toros castellanos, seis, para

Félix Merino, Manolete II, Pedro Pouly, Salvador Freg, Mariano Montes y Vaquerito

Entrada general, 2 ptas.—Preferencia, 2,50

## CRONICA DE MADRID

### Un libro de Ardavín

Profusamente, circula por Madrid el último libro de versos de Fernández Ardavín, «nuestro poeta», como le llama la gente de teatro; el sucesor de Eduardo Marquina en el escenario de la Princesa.

Esos versos de Ardavín son de los que hay que leer despacio y varias veces. Sólo de ese modo resulta posible la crítica; porque la poesía teatral, que así es la de Ardavín, estumbla al primer momento y luego se queda con frecuencia en la punta y en el filo del escape.

Si el poeta dramático resiste la prueba escénica ó de primera lectura y la de meditación sobre lo leído, puede decir que es una figura de primera línea. Y esto es, precisamente lo que ocurre con la mayoría de los versos de Ardavín, que algunos no pasan de las candilejas y a ellos no hay que referirse por qué son, indiscutiblemente, los menos.

Leído el libro de Ardavín, quería hablar de él en una crónica de síntesis literaria ó en un espiñeto de autores. Pero dos poesías suyas me han inducido a dedicarle una crónica entera, que no es mucho porque la escribí yo, sino porque han de leerla todos los españoles que admiran y estiman al autor de «La Dama del Armiño».

Son estas dos poesías: una, dedicada a El Escorial y otra, a García Sánchez, recordándole las camaraderías del Barrio Latino.

Desde mucho tiempo a esta parte, no se han escrito páginas poéticas tan hermosas como esas. El poeta, el espíritu rebelde, se coloca en el alto del campanario de El Escorial y canta las excelencias de aquella trágica grandeza. Encarnado en el alma de Juan de Herrera, se siente enterrador de reyes y va fabricando con el pensamiento lo que el otro hizo con el lápiz, los números y la piedra acumulada. Del campanario, baja a las habitaciones del rey y las profana gallardamente. Luego, entra en la cripita y habla con las majestades muertas.

Pocas poesías me han producido una impresión tan fuerte, tan sincera, tan española, como esa. Quisiera oírsela recitar a Borrás, a Díaz de Mendoza, a Morano. Quisiera que la oyese Felipe II desde las tenebrosas profundidades de su sepultura.

La carta de García Sánchez, representa un alarde epistolar incomparable. Ardavín, que es muy joven, siente no serlo más y evoca a todas horas complejas melancolías.

Sin ser un romántico, trenza donosamente nostalgias y amarguras. Bebe en la copa del dolor, como Baudelaire, cantando en el mismo tono de Espondeada.

Pero en ello está precisamente la norma espiritual de sus poesías. Ardavín trituraba la materia, aparta con el pie las calaveras amontonadas. La única realidad es la del sueño. El sueño es toda la vida del poeta. Soñando, escribe, piensa, ama. Viviendo la vida corriente, se aburre y todo le parece digno de un fundamental y consecuente desprecio.

Leyendo el libro de versos de Ardavín, se adivina lo que ha de ser el poeta en el dramático. Es un poeta de singulares irrisaciones dramáticas, uno de los pocos poetas que pueden resucitar el teatro rimado, sin menudos de los gustos y costumbres de la época.

Es el de Ardavín un libro bellísimo. En él culmina el poeta. El teatro no le hubiera conagrado bien. Ese libro, sí. Le honra y honra a España.

ARTURO MORI.

## Granja-Escuela Práctica de Agricultura de Burjasot

Se pone en conocimiento de los aspirantes a obtener el certificado de aptitud de capacidad fumigador, que comenzará el curso teórico práctico el día 10 del próximo mes de Julio, a las once de la mañana.

La inscripción es gratuita y puede solicitarse hasta la fecha citada.

El día 3 del actual se celebrará, a las once de la mañana, en la Granja Agrícola de Burjasot, la subasta de varias reses de ganado lanar, de desecho.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento del público que en el mencionado centro se encuentran a la venta conejos de las variedades productoras de pieles imitación, que serán facilitados a quienes los soliciten.

## MOVIMIENTO OBRERO

Sociedad de cocheros y chófers La Unión.—Comunica a los socios morosos que si hasta el 2 de Julio no se ponen al corriente, serán dados de baja sin reclamación de ninguna clase.—El presidente.

## ECOS

### Cesación de un boicot

El Gobernador manifestó anoche que había cesado el boicot declarado a las obras para construir la nueva Cárcel de Mujeres. Parece que los obreros se negaron, por razones ideológicas, a construir la cárcel, y con este motivo el Gobernador ha intervenido, persuadiendo a los trabajadores de la ineficacia de su negativa, puesto que el Estado no habría de pasar por ello, y si ellos no realizaban las obras, otros las harían.

«Al fin—añade el señor García Ormaechea—se ha impuesto el buen sentido y volverán al trabajo.»

### Un nuevo sistema de recaudación en el puerto.

Por el ministro de Fomento ha sido aprobado un sistema nuevo para que recaude los arbitrios la Junta de Obras del Puerto. No conocemos en toda su extensión los términos de la real orden aprobatoria, pero por los detalles que tenemos del acuerdo que se adoptó en la Junta, sospechamos fuertemente que la recaudación de los arbitrios del puerto va a recibir un duro golpe, porque los ingresos disminuirán seguramente.

¿Por qué formulamos esta sospecha? Por una sencillísima razón. Hace muchos, muchísimos años, una parte del comercio, mejor dicho, algunos intermediarios de mala fe, vienen pidiendo que las liquidaciones por devengos de arbitrios se hagan por las declaraciones juradas que se prestan en la Aduana, y de paso pedían la supresión ó disminución de las básculas y a esta menor intervención de los funcionarios de la Junta es a lo que tenemos miedo y lo que nos lleva a suponer que se recaudará menos, aumentando el fraude.

Este, en forma de ventajas para el productor ó el consumidor, aún tendría excusa, pero fraude para la Junta y unas pesetas más para unos cuantos caballeros, eso es intolerable.

EL PUEBLO ha de recordar dos hechos igualmente significativos:

Primer. Siendo don Fausto Eflo ingeniero director, se publicaron unos estados comparativos acerca de la recaudación de arbitrios del Puerto y ello provocó una serie de traslados para el personal de Aduanas.

Y segundo. En reciente inspección del conserje de Obras públicas, señor Diz, decía este alto funcionario que los muelles del puerto deben estar cerrados y junto a cada portillo una báscula más. Ello demuestra que el sistema de recaudación por báscula es el mejor de los conocidos.

En fin, veremos muy pronto si al regil el nuevo sistema de recaudación ésta aumenta ó, por el contrario, lo que aumenta es el fraude y el negocio.

### Los vinos españoles y el Tratado con Francia.

Hemos acertado. EL PUEBLO veía claro cuando afirmaba que no era favorable presagio el mutismo, la reserva impenetrable en que se encerró el ministro de Estado antes de firmar el Tratado con Francia.

Pedíamos en esta misma sección que no viviesen tranquilos, que inquirieran, que averiguasen la verdad para rebelarse contra ella y no tolerar la terminación ni la ratificación del Tratado.

Persona caracterizada, el presidente de la Asociación de Exportadores y Almaceneros de Vinos de Valencia comenta en los siguientes términos el Tratado comercial ultimado con Francia:

«Por fin se ha llegado a un acuerdo con esta nación. ¿Pero en qué condiciones para la vitivinicultura española? Precarias en absoluto.

Respetuosos con los poderes públicos, nuestra comisión permanente, genuina representación de la riqueza vitivinícola nacional, desde la largo tiempo en Madrid, se ha limitado en todo momento a informar oportunamente al Gobierno de cuanto entendíamos, sin mira egoísta alguna, que había de contribuir al normal desenvolvimiento de esta manifestación de vida patria. No hemos tenido la fortuna de ser atendidos. Sospechamos (a la hora que escribimos estas líneas lo desconocemos) que la restante producción agrícola española habrá corrido la misma suerte.

Ha concertado el Gobierno, contra nuestra opinión, tales derechos sobre los vinos comunes y azufrados, que solamente en tiempos excepcionales podremos enviar nuestros caldos al vecino país. Y, como golpe de gracia, deja en manos del Gobierno francés, fecha y derechos a imponer sobre nuestros vinos de licor y mistelas. Esta incongruencia ha producido general descontento y se pensaba en movimientos de protesta que exteriorizaran el disgusto producido. Mas habida cuenta de que con ello sólo lograríamos retardar la vigencia del Convenio, sin posibilidad de enmienda ni mucho menos de anulación, optamos por el mal menor, representado en este caso, concreto por el Convenio, mas consignando virilmente que las desatenciones del Gobierno a cuantas observaciones a su debido tiempo formuló nuestra comisión permanente, implicarán en plazo no lejano la imposibilidad de exportar nuestros vinos a la tan mencionada República francesa.»

## ¿Qué ha pasado en Fontilles?

Nuestro estimado colega «El Luchador», de Alicante, que dedicó gran atención a nuestras denuncias sobre el sanatorio de Fontilles, publica el siguiente artículo, que creemos interesante reproducir:

«A medida que va transcurriendo el tiempo se van aclarando las noticias que en su día transcribimos a estas columnas de nuestro querido colega EL PUEBLO, de Valencia.

En Fontilles, es sabido por todo el mundo, está situado el sanatorio para leproso, a cuyo sanatorio se ha dado carácter de universalidad por las magníficas condiciones que reúne el lugar donde se halla. Además, es el dólado de la leprosería de nuestra provincia, abarcando toda la región infectada de la misma.

El Estado patrocina con 40.000 pesetas el sanatorio, la provincia sule pagar sus recluidos y los particulares pagan... los vídrios rotos, porque no sé qué es lo que pagan los particulares si las misas para los enfermos ó los enfermos para que haya misas.

Como toda obra benéfica española, el Sanatorio «disfruta» de dos administraciones: la civil y la eclesiástica. De la primera no hemos de decir más que elogios, pues aunque no conocemos a su jefe, suponemos en él un hombre de alta valía y exageradas dotes administrativas que honran al establecimiento y cubren las inmensas dificultades que «la otra» le crea. La otra, la eclesiástica, es la que manda y sin dar la cara hace y deshace a su antojo, como demuestra el siguiente hecho que nos han referido personas que nos merecen crédito:

«A Fontilles llegó un curandero cubano, que fué leproso y se curó, a ofrecer sus servicios, los cuales fueron aceptados y prácticamente se vieron sus resultados en los enfermos.

«Este curandero, por mano secreta, fué expulsado del término del Sanatorio y marchó a Valencia, donde ofreció sus servicios particulares.

Al enterarse de ello los pacientes, próteraron y trataron por sus medios trasladarse a Valencia y como se les negara, trazáronse un plan que ejecutaron.

Una noche emprendieron el camino, recorriendo 30 kilómetros a pie, desde el Sanatorio a Gandía, cogidos de la mano de dos en dos «para pisar el mejor terreno posible» (sic).

«En un horno de la calle Ecce Homo de Pego, pidieron pan y llegaron a Gandía, tomando el tren de la mañana para Valencia.

En Valencia fueron recogidos y el gobernador debió darles algún escrito para su reclusión en Fontilles, donde se presentaron nuevamente, pero en el Sanatorio no fueron admitidos, o, mejor dicho, les dieron a entender que estaban expulsados y poco a poco fueron despidiéndolos. Uno de ellos, joven todavía, trabaja de picapedrero en una carretera del lugar.»

El hecho se comenta solo, pero nos cabe preguntar si el Estado y los particulares dan su dinero para mantener a los leproso ó para otra cosa, pues creemos que esta clase de enfermedad exige la reclusión forzosa y no lo que ocurriría si se tratase de un Hospital, donde los pacientes utilizan un derecho que les concede la ley.

Dudamos, pues, de esa administración oculta que necesita enfermos «que no se curen» para que el Sanatorio disfrute de la abundancia de almas piosas que contribuyan al sostenimiento de... quien sea.

¿Que hay muchos leproso en el Sanatorio y poco dinero? Nada de eso; en sus casas hay más que en el Sanatorio y nadie se ha preocupado de buscarlos para recluirlis, y además los recluidos bien se ganan su jornal ó manutención trabajando para el establecimiento, ya que este trabajo debe computarse en pesetas de menos a gastar.

Esperamos que el señor Gobernador civil, con su intervención en este asunto, rectifique la rencorosa y arbitraria determinación de no admitir en el Sanatorio a los leproso fugados. Además, nos conviene hacer constar que los eclesiásticos no tienen fuerza moral para combatir el curanderismo, pues continuamente lo fomentan con sus supuestos milagros.»

## La apertura de los sindicatos

Con la intervención de nuestro estimado amigo y elocuente letrado don Pedro Vargas, se han celebrado las vistas correspondientes para dejar sin efecto varios procesos, merced a los cuales decretó la clausura de los sindicatos obreros y de la Casa del Pueblo.

El fallo ha sido favorable a lo que solicitaba el letrado, y como consecuencia de los respectivos sobreseimientos se ha dejado sin efecto la clausura de los sindicatos. Queda igualmente abierta la Casa del Pueblo, como acordó solicitar recientemente el Ayuntamiento, a propuesta de nuestro compañero Marco Miranda.

El Gobernador civil ha prometido a los obreros todas las facilidades necesarias para que los sindicatos funcionen normalmente. Celebramos la resolución judicial, aunque la consideramos tardía. La organización obrera en general podrá desenvolverse dentro de la legalidad, lo cual es un bien evidente para el comercio y la industria de la ciudad.

Los sindicatos, obedeciendo a las nuevas orientaciones adoptadas, harán, sin duda, una labor fecunda, que redundará en beneficio de todos. Que los demás elementos obran también con serenidad y justicia, y no se quebrantarán seguramente la tranquilidad de que desde hace tiempo disfruta Valencia.

## Gran verbena en Burjasot

Mañana tendrá lugar en el local de la Juventud Republicana de Burjasot, una gran verbena, de diez a dos de la madrugada, siendo obsequiadas las señoras con valiosos regalos.

## DE ENSEÑANZA

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Geografía de Europa, números 1 a 175.

A las diez: Latín, primero y segundo, segunda convocatoria para los incompatibles, Historia literaria, números 1 a 50.

A las doce: Geografía de España, números 1 a 142.

A las tres de la tarde: Ingreso, segunda convocatoria.

Mutua Popular Mercurio

Fiesta de la Rosa

Con el bello nombre con que encabezamos estas líneas, en la noche del domingo último celebró la sociedad Mutua Popular Mercurio un certamen literario admirable, por el brillante concurso de hermosas mujeres y por las originales e inspiradas composiciones premiadas.

El acto se celebró en el salón de audiciones del Conservatorio de Música y Declamación, amenizando la rindalla del Ateneo Filarmónico Obrero, que interpretó selectas composiciones de celebrados autores, ejecutándolas con admirable precisión y justicia.

El señor Sánchez Tamarit explicó brevemente la significación del acto con elocuentes palabras.

A continuación se leyó el dictamen del Jurado concediendo la Rosa al poeta alcañtino Juan Sansano Benisa, redactor de «El Día» de Alicante, por su composición «Canto a la mujer».

A los sonos del Himno Regional y del brazo de uno de los miembros del Jurado, don Francisco Talón, la reina, la gentil señorita María Ortúño, penetró en el salón, acompañada de su corte de amor, formada por bellísimas señoritas, que unían al encanto de su hermosura la gracia de sus ricos trajes de labradoras valencianas.

De manos de la adorable reina recibieron los literatos premiados las recompensas que merecieron.

Después de recitar el señor Buil unos sentidos versos, el mantenedor, nuestro querido y elocuentísimo amigo el ex Alcalde y concejal de Valencia don Ricardo Samper Ibañez, pronunció un discurso como todos los suyos, en los que no se sabe qué admirar más si la profundidad de los conceptos o la galana forma con que los expone.

Elogió estas fiestas y las defendió con justas razones de las diátribas torpes y necias de sus detractores.

Parafrazeó la poesía de Becquer, «No digáis que agotado su tesoro», y terminó dedicando grandes elogios al poeta festivo señor Asensio, empleado jubilado de nuestro Ayuntamiento, que a pesar de su desgraciada ceguera, sigue escribiendo donosas poesías que laurean en los certámenes.

Una clamorosa salva de aplausos dedicó el auditorio al valioso discurso del señor Samper.

Ejecutando la Rondalla el Himno Regional, terminó la fiesta de amor y poesía que con excepcional acierto organizó la Mutua Popular Mercurio.

La fiesta infantil en los Viveros municipales

Hoy, de cinco a ocho de la tarde, se celebrará en los Viveros la anunciada Fiesta Infantil que el Ayuntamiento dedica a los niños de las escuelas nacionales, municipales y demás establecimientos de primera enseñanza de esta ciudad.

El acto promete constituir un acontecimiento tierno y simpático. He aquí el orden de la fiesta:

Distribución de meriendas y dulces entre los pequeños. Concierto por la Banda Municipal. Elevación de aerostatos. Bailes infantiles y grotescos. Reparto de macetas, plantas y ramilletes. Distribución de los folletos «Tu Ciudad», «Los Jardines», «El Guardián Municipal». Traca de luces.

A la brillantez del acto han contribuido con Francisco Barrachina, dueño del ultramarinos de la plaza de Emilio Castelar, con un espléndido donativo para las meriendas, y don Fernando Llopi, dueño del Jardín de Ripalda, que ha facilitado 100 macetas con plantas y semillas para otras 500.

También los jóvenes periodistas señores Thous (hijo), Almela y Fomet, han prestado su valiosa cooperación, juntamente con el artista señor Dubón, en la producción de los cuadros folletos.

El Ayuntamiento asistirá en corporación.

Para esta fiesta no serán utilizables los pases de favor. Sin embargo, quedan invitados y tendrán derecho a entrada gratuita, las autoridades, la Prensa, y los presidentes, representantes, directores y maestros de todos los establecimientos docentes de Valencia, cualquiera que sea su clase, y los de las sociedades que los mantengan.

Fuera de estos casos, la entrada en los Viveros costará una peseta.

Para el buen orden de la fiesta se exige que cada niño presente su ticket a la entrada.

En la Audiencia

Los subalternos de esta Audiencia recibieron ayer un telegrama participándoles que han sido aprobados los presupuestos en ambas Cámaras, consiguiendo, por lo tanto, la mejora de sueldo que deseaban estos funcionarios del Estado.

El Jurado de la capital se reunió en la misma Sala, para fallar la causa por robo de una máquina de escribir.

Mantuvo la acusación el fiscal señor Matosés, y defendió al procesado el señor Pérez Manglano.

También el Jurado de Alcira se constituyó en la misma Sala, para fallar la causa contra Agustín Martínez Cloquell, por escarnio al dogma.

En su defensa, informó el letrado señor Campos.

Por supuesto delito de calumnia a unos soberanos y príncipes extranjeros, en un artículo publicado en «Guerra Social» el 18 de Octubre de 1918, ocupó el banquillo de acusados Eugenio Carbó.

Sostuvo la acusación el fiscal don Rómulo Dusac, y defendió al procesado don Pedro Vargas.

Por ausencias y enfermedades de los procesados, se suspendió la vista de las causas señaladas para hoy en la sección segunda contra Luis Miguel Guzmán Hernández y siete más por robo; Miguel Gómez Muñoz, sobre tentativa de hurto, y Rosendo Pardo Hernández, por lesiones.

La defensa de estos procesados estaba a cargo de los letrados señores Galvan, Pérez de Lucía, Fernández de Córdoba y Ribelles.

Ayer regresó de Madrid el secretario de Gobierno de esta Audiencia don Alejandro Bustamante, que, como dijimos, marchó a la corte.

LA MODA EN LA NOCHE... LAS ARENAS

APERTURA oficial del

GRAN PARQUE DE ATRACCIONES

Esta noche, día 28

VERBENA N.º 1 DE SAN PEDRO

Formidable y fantástica iluminación. — Bailes en jardín y pabellones.—Orquesta, Banda, Organillos, Jazz Band.—Decorado japonés en todo el parque.—Puestos típicos de churros y dulcería.—Fiestas de la pólvora: tracas, carcacas, cohets.

: Gran cuerda de colores :  
: Globos grotescos : :

Sorteo entre los asistentes de una magnífica peña de Carey y un estupendo chal de China.

¡ALEGRIA! ¡MUJERES! ¡JUVENTUD!

Teatro - Circo - Regües

GRAN COMPANIA DE DRAMAS Y COMEDIAS DE JOSE ROMEU.—Hoy, a las 10'15' noche:  
**T I E R R A   B A J A**

Próximamente, estreno de **EL HALCONERO**

LOCAL FRESCO Y VENTILADO EL UNICO DE VERANO

BA-TA-CLAN (Antes teatro Martí)

EL MUSIC-HALL DE MODA EN VALENCIA  
T-dos los días sesiones de 3'30 tarde a 10 noche.—50 graciosa y elegantes canzonetas y bailarinas.  
Hoy, colosal éxito del

TRIO SAFFOS  
CARMEN FERRER

Canzoneta a dicción — Arte — Belleza  
Gran carta restaurant, de cuatro tarde a once noche.—Cubierto, cinco pesetas Platos, entremeses, helados y frutas

EDEN (Barcas, 7)

Grandes sesiones de variedades, a las 3'45 tarde y 9'45 noche: 50 bellísimas artistas, 50.  
Hoy debut de la bellísima ESMERALDA DE ORIENTE, y la sugestiva DIERMA BERTINI, canzonetistas y rumbistas.

Los Angel Laya  
LA MACARENA y la bellísima estrella MARIA ALCARAZ

Apolo Hoy miércoles 28 de Junio

Las andanzas de Clorinda ó los galanes y el tío  
Mañana jueves, en matiné, a las 6'30, repetición del beneficio de  
Carmita Oliver Cobaña Noche a las 10: Beneficio de la insigne actriz Carmen Cobaña con el famoso drama de Rusiñol, creado por la beneficiada

LA MADRE  
NUESTRA NOVIA

Los teatros

Beneficio de Carmencita Oliver.— Estreno de «Las andanzas de Clorinda»

Después de una breve ausencia, anoche reapareció en el escenario de Apolo la compañía de Federico Oliver, aumentando los alicientes de la repatriación con el beneficio de Carmencita Oliver y el estreno de «Las andanzas de Clorinda ó los galanes y el tío».

Es ésta una comedia en tres actos, dividida des de ellos en dos cuadros, inspirada en el teatro del siglo XVII y original de don Juan Antonio Cavestany, según rezan los carteles, y aunque ignoramos el alcance que haya tenido esa «inspiración» y el de las andanzas del señor Cavestany por el teatro del siglo XVII, lo cierto es que la comedia es entretenida y está bien hecha, lo que no era lógico esperar del señor Cavestany, a quien los carteles atribuyen la originalidad de la obra. Tal vez obedezca el acierto al hecho de haber remontado su inspiración el señor Cavestany a una época que, sin duda, conoció en su juventud, en sus primeros años de académico.

«Las andanzas de Clorinda» tiene sabor clásico, y aunque, a veces, la comedia peca de infantil, en general resulta amena e ingeniosa la trama, abusando en algún momento de lo excesivamente convencional. El verso, sin gran elevación, es correcto, fácil, enoja bien el diálogo, tiene imágenes bonitas. El segundo acto sobre todo, está muy bien hecho, y la obra tuvo buena acogida, en conjunto, si bien hubo al terminar el primer cuadro monótono desfile de personajes, a parejas como los frailes y los guardias—un poco de bastoneo y el público rió algunas escenas en las que el señor Cavestany no esperaba, sin duda, tal resultado.

Realizó los méritos de la comedia la labor meritísima de Carmencita Oliver, que dió una nueva prueba de su valer artístico, y a quien el público rindió el homenaje de sus aplausos en su función de beneficio, recibiendo, como muestras de admiración, muchos obsequios, entre ellos hermosos ramos y canastillas de flores.

En la interpretación de «Las andanzas de Clorinda» se distinguieron los señores López Silva, Montenegro y Torredilla, que compartieron los aplausos con la beneficiada, en honor de la cual leyeron los dos primeros unas cuartillas de los periodistas valencianos

NOTICIAS

Tras brillantes ejercicios ha terminado la carrera de oficial de Correos el estudiante joven de 17 años, don José Soler Ortíz, hijo de nuestro buen amigo y fraternal camarada el linotipista de EL PUEBLO, Matías Soler, quien, como asimismo su esposa doña Tomasa Ortíz, pueden estar satisfechos de la conducta y provechosa aplicación de su hijo, que ha correspondido con creces a cuantos desvelos y sacrificios por él se impusieron.

Desde hace varios años teníamos conocimiento de que el joven Soler Ortíz poseía inapreciables condiciones para el estudio, viniendo a confirmarnos en esta nuestra opinión la de los dignos profesores de las escuelas de la Casa de la Democracia, de las que aquél era alumno, consiguiendo a los 13 años de edad el accésit al premio Suay y un año después, tras brillantes oposiciones, consiguió el primero de dichos premios, galardón sólo accesible a los que, como el joven Soler se dedican con amor al estudio, cifrando en él sus esperanzas... Esperanzas que a los pocos años se ven convertidas en realidades y abren ancho campo a un porvenir dichoso.

Sentimos gran satisfacción al dar cuenta del feliz resultado obtenido en sus estudios por el joven oficial de Correos señor Soler Ortíz, y al felicitarlo por su ingreso en tan honroso Cuerpo, no podemos por menos que felicitar a sus padres, con quienes nos une vieja y fraternal amistad. Enhorabuena a todos.

Ayer marcharon en el tren de Andalucía cincuenta soldados del regimiento de Guadalajara para incorporarse al Batallón expedicionario en Melilla.

Ha fallecido en Alboraya el que en vida fué querido amigo nuestro don Vicente Martí, hijo del antiguo administrador de EL PUEBLO, en tiempos de Blasco Ibañez, y gran amigo de éste, don Eugenio Martí.

El finado gozaba de grandes y generales simpatías, a las que se hacía acreedor por su excelente carácter, su clara inteligencia y su bondad.

Era oficial radiotelegrafista y, durante la guerra, prestó sus servicios en los buques norteamericanos, expuestos, como se recordará, a los continuos atentados de los submarinos alemanes.

Su entusiasmo por la causa de la Libertad, que representaban los aliados, le llevó a prestar este servicio voluntariamente.

Ayer se celebró en Alboraya el entierro, que constituyó una sentida manifestación de duelo.

Acompañamos a la familia del finado en su gran dolor, que sinceramente compartimos.

Se interesa la presentación en el negociado de Indeterminado de la sección de Gobernación de la secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento, para enjerarles de un asunto de vital interés, a las personas que a continuación se expresan:

Herederos de José Sauri Cháfer, Francisco Roca Lloréns, Francisco González Pérez, Manuel Ruesca Vidal, Vicente Almarán Izquierdo, Miguel Mollá Orts, José Tello Pérez, Valentín Santacruz Expósito, Constantino Sánchez Muñoz, Miguel Soler Revert, Gregorio Valero Soriano, Juan González Pedrero, Vicente Juan Rubio, Francisco Esbrí Serrano, Marcelino San Lorenzo Expósito, Julián García Garrís y José Ros Bombay.

Hoy celebrará sesión, a las tres y media de la tarde, en el Laboratorio de Hidrobiología, la Real Sociedad Española de Historia natural.

En las primeras horas de la mañana de ayer tuvimos nublado denso y gran aparato de lluvia, despejándose al mediar el día y brillando un sol espléndido, que hizo llegar la temperatura a los 31o. A la sombra marcaba el termómetro 27o.

La humedad relativa fué de 52%, y la presión barométrica de 765 milímetros, dominando brisa del Sureste.

El Alcalde reunió ayer mañana al Jurado encargado de fijar la indemnización que ha de satisfacerse al industrial señor Tárrega por los perjuicios que se le causaron al hacer desaparecer su industria con motivo del derribo de edificios en el barrio de Pescadores, donde tenía una modesta tienda de ultramarinos.

Informó el letrado señor Cortina por la parte recurrente y el señor Jiménez Valdivieso en defensa de los intereses del Municipio.

El fallo no será conocido hasta hoy.

El Alcalde firmó ayer los siguientes libramientos: Materiales obras mercado Colón, 208,45 pesetas; ídem urbanización poblado de Benimámel, 42; ídem alumbrado, 500; premio cobranza arriendo carruajes de lujo, 1.000; obras científicas para ingenieros, 60; retribución por servicios Mercados, 300; ídem ídem, 200; material para escuelas, 55,65; suscripción «Gaceta de Madrid», 120; retribución servicios Mercados, 236; materiales conservación edificios, 170,85; impuestos sobre consumo luz alumbrado público, 6.970,19; alquiler juzgado municipal Campanar, 120.

El jardinero mayor señor Peris decomisó ayer 700 kilos de patatas, 455 de melocotones y 275 de albaricoques, por encontrarse en mal estado para el consumo.

Se han dado las órdenes oportunas para que se reparen los desperfectos que denuncia la Prensa en las calles de Pintor Domingo y de Saluders.

Hoy venden plumas de bolsillo hasta en las chorrerías. Sólo una casa tiene surtido y PUEDE responder de todo, cuanto vende CRUMIERE, 17, Santa Catalina.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes: Matadero general, 1.189,68 pesetas. Ídem del Grao, 335,69. Ídem del Cabanal, 105,12. Estaciones sanitarias, 974,37. Análisis y examen de substancias, 264,43. Circulación rodada, 827. Extraordinarios, 1.050,98. Bebidas, 3.352,90. Total, 8.100,17 pesetas.

Aparatos fotográficos de las mejores marcas. Manero. P. Porchetis, 14.

Clínica dental

Profesores especialistas.—Sucesores de D. José Rey

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONOMICOS 1-1

HORAS DE CONSULTA De 9 a 1 y de 3 a 6.—Los domingos, sólo de 9 a 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig). — Valencia  
Entrada por la calle de Moratín

Los convalcientes, neurasténicos y debilitados, están de enhorabuena, pues se ha encontrado la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fostof-Glicol-Kola Doménech. Pídanse en todas las farmacias.

La cronicidad en los catarros, se cura en PARACUELLOS. Abierto del 15 de Mayo a 15 de Octubre.

BRAGUEROS, confección moderna. Bazar médico, San Vicente, 6.

Se desea adquirir una mesa de billar, con todos los accesorios para jugar.

Darán razón en la secretaría de la Juventud Republicana de Burjasot, calle de Blasco Ibañez, núm. 78, de nueve a once de la noche.

El Círculo Liberal Romanista del distrito del Teatro, en junta general, eligió la siguiente directiva: Presidente, don Rafael Culla; vices, don Joaquín B5 y don Remigio Sapiña; secretario, don José Palos; vice don Vicente Póriz; contador, don Juan Bautista Fornes; tesorero, don Ramón Cardona; bibliotecario, don Juan Pascual; vocales: don Manuel Almela, don Antonio Llop, don Salvador Monzó, don Andrés Coré, don Salvador Albelda y don Miguel Pascual.

Trinquete de Pelayo

Esta tarde, a las cinco, se jugará un grandioso partido, en el que tomarán parte los famosos pelotaris Sorri de Valencia, Reig de Denia y Valero de Valencia (rojós), contra Andrés de Marchalenes, Cánovas de Valencia y Sancho de Valencia (azules). El partido será a escalera, por encima cuerda, a 6 tantos.

SALÓN DE MODA

Higiénico y ventilado  
Perfumado con productos GUIDOR  
Hoy, colosal programa, hoy.—Estreno del bonito asunto en tres partes  
**La reina de las muñecas**  
Por la precocidad de MARY OSBORNE  
Estreno del noveno y décimo episodios de  
**EL SECRETO NEGRO**

Cada vez más sensacional é interesante y más de roche de intriga por  
**PERLA BLANCA**  
Completará el pasatempo en dos partes  
**Las chicas de la Central**

Viernes, gran acontecimiento:  
Campeonato de España de foot-ball en Vigo, el Irún contra el Barcelona F. C., el Barcelona contra el Mirren (escoceces)

Película tomada por cuatro operadores y con autorización de la Federación Española; gran éxito en todas partes, por su notable información.

ESLAVA

HOY  
A las 6'30 tarde y 10'15 noche:  
**La farsa**  
Por la tarde, precios económicos

Martes 4 de Julio, a las 10'15' noche, BENEFICIO de la primera actriz  
Josefina Diaz de Artigas  
con el ESTRENO de la comedia en tres actos, original de Sabatino Lopez, versión castellana de Lepina y Tedeschi

Mario y María

Salón Novedades

PROGRAMA PARA HOY  
ESTRENO

**Escrit estaba**  
Y otra bonita comedia valenciana de las de mayor éxito.

Cine Sorolla

Programa para hoy  
Estreno de la emocionante película alemana, de gran interés, titulada

Matrimonio platónico

Drama en cuatro partes, interpretado por  
**MIA MAY**

Terminará la acción, con la película cómica, en dos partes

Robustiana y sus salvajes

HERNIADOS

YO HE SIDO CURADO EN TRES MESES

Señor don Celestino Bonilla, especialista herniólogo calle del Doctor Romagosa, número 16 (antes Empedrado de las Barcas), Valencia.

Muy señor mío: Después de haber sido martirizado y explotado por paracéuticos nacionales y extranjeros, sin encontrar mejoría alguna, hoy hace tres meses tuve la suerte de visitar su clínica, y con su infalible invento he logrado curarme en tres meses, lo que en un principio dudaba; pero hoy con gran alegría he visto la realidad, lo que estoy dispuesto a demostrar a todo herniado, y autorizándole a la vez para que haga pública esta carta como más crea conveniente.

Mil gracias y sabe le queda agradecido este su afectísimo seguro servidor que estrecha su mano,

Su casa: calle de San José, Serra.

FRANCISCO NAVARRO.

Lírico

ULTIMA SEMANA  
Miércoles 28 de Junio.  
Programa kilométrico y extraordinario  
13 partes.—6.000 metros  
1.º La comedia americana, en cuatro partes

ROPA AJENA

Por la gentil Gladys Walton

2.º Estreno de la gran producción de asunto sumamente original

Noche de ladrones

Producción selecta cinco partes

3.º Estreno de la sexta jornada (final), de

La aventurera de Montecarlo

Con la cual termina esta interesante novela cinematográfica.

Mañana, por última vez programa médico-científico.

Lunes, beneficio de los empleados.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentín Palacios. Cura el dolor a la primera ó segunda aplicaciónes.

Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Preservativos!!

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre a LA INGLESA (nombre registrado), calle de San Vicente, número 164. Entrada muy reservada por la escalerilla.

Calenturas rebeldes

producidas por los catarros gástricos, infecciosos, tífus, paratífus y miltareas, se curan rápidamente con el «AMENINGOL» Bellver, y evita la meningitis que se presenta como final en estas enfermedades.

Medicación por el Intestino en anemias (lavativas).

De venta en las principales farmacias y en la del autor, don E. Bellver, calle Sagunto, 67, y Guerrero, 55.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, goma militar, etcétera, es la inyección antiséptica Valentín Palacios.

Espectáculos

TEATRO ESLAVA  
A las 6'30 y 10'15: La farsa.

TEATRO REGUES  
Compañía Romeu.—A las 10'15: Tierra baja.

CINE SOROLLA  
De 4'30 tarde a 12'30 noche: Gran sesión de cine

TEATRO LIRICO  
Sesiones de cine, a las cuatro y 6 noche.

CINE MODERNO  
De 4 tarde a 12'30 noche: Gran sesión de cine

BA-TA-CLAN (antes teatro Martí)

EDEU CONCERT (Rovena, 7)

A las 3'15 y 9'45: Grandes sesiones de variedades y vodevil.—Entrada por consunción.

CINEMA GINER (Puig, 5 y 7)

De 4'30 a 12'30: Gran sesión de cine.—Todos los días películas de las mejores marcas

LAS ARENAS.  
A las 10'15: Gran verbena.—Inauguración de la terraza en el mar.

# Por telégrafo y teléfono

## LOS CAMBIOS

Cierre de Bolsa

Cambios París	53.75
Cambios Londres	28.36
Marcos	1.85

Madrid, 27

### De Barcelona

El señor Cambó, a quien una gran amistad con el ministro de Negocios Extranjeros, monsieur Rathenau, recientemente asesinado, ha hecho interesantes declaraciones sobre éste. Ha dicho que era un gran patriota alemán; pero haciéndose cargo de que era ministro de la colectividad europea buscaba la grandeza de su patria, no en pugna, sino en conciliación de los intereses alemanes con los de otras naciones europeas.

Refiriéndose a la capacidad financiera de Rathenau, dijo que aun cuando era el primer capital de la industria alemana, su liberalismo social le llevaba a predicar en libros y conferencias soluciones que a veces dejaban atrás las doctrinas de los mismos socialistas.

Opina el señor Cambó que la desaparición de Rathenau es una nueva dificultad para llegar a una solución en la crisis de la post-guerra, que tiene perturbado al mundo, pues Rathenau era de los pocos hombres que tenían visión clara de la realidad.

Los donativos recaudados por creencias correspondientes al mes de Mayo último, se han elevado a la cantidad de 240.230 pesetas.

La distribución es como sigue: 45.000 pesetas a Beneficencia provincial; otras 45.000 a la Beneficencia municipal; 22.500 al Hospital de la Santa Cruz; 22.500 al Hospital Clínico; 10.000 al Patronato de Pobres; pesetas 6.000 a la Junta de Protección a la Infancia; 3.200 al Hospital del Sagrado Corazón; 2.500 a las Hermanitas de los Pobres, y otros donativos en cantidades que oscilan entre 1.000 y 5.000 pesetas, hasta la suma dicha, repartidas entre unas docenas de sociedades benéficas.

El señor don Alejo Juvé Asensio ha regalado al hospital militar una mesa de operaciones, una vitrina, un reflector y la instalación de ducha y baños, valiéndose el donativo en 30.000 pesetas.

Al entrar al trabajo los obreros de la fábrica de farinas de don José Rogit, de Barcelona, un grupo ha apaleado a dos obreros, resultando uno de ellos con una herida leve en la cabeza.

Los agresores huyeron.

Esta mañana, al pasar por la Avenida Icaria, para dirigirse al trabajo, Víctor Díaz, de 45 años, acompañado de tres obreros más, todos ellos empleados en la Harinera La Anita, un grupo de siete individuos hizo orotar los varios disparos, sin mediar palabra, hiriendo en la cabeza al Díaz.

En Gerona se verá un Consejo de guerra contra cinco soldados del regimiento de Africa, acusados del delito de desertación a Francia, en complicidad con un paisano, que también comparecerá ante el Consejo.

El sujeto que en el pueblo de García dio muerte a su madre, a un hermano suyo y a su cuñada, causando heridas gravísimas a su padre, se ha suicidado, ahorcándose en la casa donde cometió los hechos.

En la Audiencia se ha visto hoy en revisión por nuevo Jurado la causa instruida contra Francisco García Ródigos, por asesinato de Juan Coll y atentado contra el cabo de Seguridad Pont.

El veredicto ha sido de inculpididad, y la Sala ha absuelto al procesado.

Hoy ha visitado al Gobernador civil don Juan García Caras, para entregarle 2.500 pesetas con destino a los enfermos de Las Hurdes.

Ha quedado solucionado el conflicto existente entre los obreros que trabajan en la carretera de Madrid, trozo comprendido entre Hospitalet y Corvellá, pues el contratista ha accedido a pagar nueve pesetas de jornal a los peones.

Ha sido denunciado el diario tradicionalista «El Correo Catalán», por un artículo titulado «Viva el rey», y el semanario nacionalista «La Troya», por ultrajes a la bandera española.

En el expreso de Francia es esperado esta tarde el señor Puig y Cadafalch.

**Después del incidente**

Pamplona.—Durante los dos últimos días el abogado señor Aranzadi ha recibido más de 300 visitas.

El decano del Colegio de Abogados celebró una entrevista con el capitán general. Una comisión de abogados ha visitado al presidente de la Audiencia y al fiscal pidiendo la inhibición del juzgado militar.

Se cree que mañana se acordará ésta. La opinión se muestra contrariada por el giro dado al asunto.

**La huelga de Asturias**

En el ministerio de Trabajo se nos ha hecho esta mañana que no había nuevas noticias de la huelga de mineros de Asturias.

Hoy volverán a reunirse patronos y obreros para buscar una solución al conflicto.

**La muerte del inglés Lefevre.**

El famoso asunto de la muerte del inglés Lefevre está ya para terminar.

Se encuentran en poder del juzgado los dictámenes de los forenses del laboratorio de Medicina legal y demás de Microbiología. Ayer hubo una conferencia entre los forenses y el médico de la embajada inglesa, con asistencia del sabio doctor Maestre.

Se trató sobre el examen y resultado de los últimos análisis verificados, según los cuales, aunque la noticia no es pública, hay rumores muy fundados de que en dichos análisis se han encontrado bacilos de tétanos.

A esto se debe el que el doctor Peluche, médico valenciano, que asistió a Lefevre durante su padecimiento, fuera llamado ayer por el juez instructor.

Parece que la llamada ha sido para que puntualizara los síntomas que observó en el paciente.

Todo esto prueba que se procede con gran escrupulosidad.

De todo lo sabido pueden sacarse dos conclusiones concretas: una, que parece confirmarse la existencia del tétanos, y la otra, que parece descartado cuanto se suponía de una intoxicación.

Es de advertir que el doctor Peluche mantuvo siempre su diagnóstico de tétanos.

Este reconocimiento significa, no sólo su rehabilitación, sino un verdadero triunfo.

**Becerrada benéfica**

Un grupo de concejales ha organizado una becerrada en la plaza de Vista Alegre, para esta tarde.

La fiesta es gratuita, mediante invitaciones que facilitarán los mismos concejales.

La comisión ha anunciado sorpresas para los concurrentes.

**Entrega de aeroplanos**

Sevilla.—El próximo domingo, en el campo de Tablada, se efectuará la entrega de dos aeroplanos que regala Canarias al ejército en operaciones.

**En la Presidencia**

El subsecretario de la Presidencia ha manifestado que el señor Sánchez Guerra desechó con don Alfonso, sometiéndolo a la firma los decretos nombrando las personas que han de ocupar las vacantes en el Consejo de Estado.

Dichos nombramientos son los siguientes: Señores Pérez Caballero, para Estado; Roig y Bergadá, Justicia; general Marina, para Guerra; marqués de Cortina, para Marina; Maestre (don Tomás), para Hacienda; Góicoechea, para Gobernación; Salvatella, para Instrucción, y vizconde de Eza, para Fomento.

Añadió el subsecretario que el presidente había recibido la visita de varias comisiones, incluso una de la Construcción Naval.

**Los presupuestos**

La comisión de Presupuestos del Senado se reunió esta mañana, continuando el estudio del presupuesto de Gobernación, llegando a la aprobación del artículo tercero, en el cual se consigna autorización para crear 500 plazas de oficiales terceros, exclusivamente.

De ellas, 250 plazas comprenden a Correos y 250 para Telégrafos, sin que por ello pueda aumentarse el número de empleados de Correos y Telégrafos de las restantes categorías.

**El conflicto minero**

Oviedo.—Se aguardan con ansiedad las gestiones de los parlamentarios en Madrid.

La fórmula del personal facultativo de las minas ha sido rechazada por los patronos.

Hoy se reanuda en el Duro-Felguera, acordando secundar el paro. En una mina de Sarraceno huelgan los obreros por haber sido despedidos dos de ellos.

El gerente pidió al gobernador el envío de fuerzas.

En la zona minera hay más tranquilidad. Parte de las fuerzas que se enviaron a Sama han regresado a sus centros.

En la mina La Rosa reanudaron el trabajo los obreros.

En la mina Hellín han sido admitidos los obreros que trabajaban en ella anteriormente y en las mismas condiciones que antes de la huelga.

Se siguen recogiendo a niños de huelguistas.

**Intoxicados.-Otras noticias**

Cádiz.—A consecuencia de haber ingerido leche desechada en varios puestos del mercado de la Libertad, han resultado intoxicadas más de 250 personas.

Algunas de ellas se encuentran en gravísimo estado.

Se han practicado detenciones, interviniendo el juzgado en el asunto.

Ha regresado el vapor «Delfín», procedente de Larache.

A bordo han llegado 13 jefes y oficiales y 159 soldados atacados de paludismo, que van a reponerse a sus casas.

**La cuestión de Tánger**

El presidente del Consejo, al llegar esta tarde al Congreso, ha sido interrogado por los periodistas acerca de lo tratado en la comida celebrada en el ministerio de Estado, con asistencia del ministro, Sánchez Guerra y los embajadores españoles en Londres y París, señores Merry del Val y Quiñones de León, respectivamente.

El señor Sánchez Guerra ha confirmado que aparte de otras cuestiones de interés, el punto capital de la conservación ha sido el referente a la próxima Conferencia que se ha de celebrar en Londres, para tratar de Tánger.

El presidente expuso los puntos de vista del Gobierno.

Los embajadores dieron cuenta de sus impresiones.

Estos informes de los embajadores son muy importantes, porque viven el ambiente de cada país, y tienen un verdadero concepto de los puntos de vista como se mira la cuestión.

Dentro de breves días volverán a reunirse, para concretar los puntos de vista del Gobierno.

**En honor de Romanones**

Decididamente el viernes próximo se wificará el banquete con que algunos elementos del Ateneo tratan de obsequiar al conde de Romanones.

Este marchó hoy á su finca de Miralcampo, para atender al restablecimiento de su salud.

**La «Gaceta»**

Inserta las siguientes disposiciones: Derogando el real decreto de 20 Diciembre de 1921, por el que se prohibió la importación a Canarias, Ceuta y Melilla, de mercancías de procedencia francesa.

Ampliando el plazo concedido para que continúen vendiéndose especialidades farmacéuticas en la forma en que venía efectuándose antes del 6 de Marzo de 1919.

### Firma de Hacienda

Promulgando la ley, modificando otra del 30 de Junio de 1918, relativa á los impuestos sobre el azúcar y glucoasa nacional.

Julbando con honores de jefe superior de Administración, á don Luis Herrero Ferrer.

Nombrando administrador de la Aduana de Tarragona, á don Tomás Pérez Azcárate.

Nombrando jefe de Asuntos especiales y personal de la dirección de Aduanas, á don Isidro Aguilar.

**En Estado**

El señor Sánchez Guerra almorzó esta mañana en el ministerio de Estado con los señores Fernández Prida y representantes de España en París y Londres.

Antes de abandonar el despacho oficial recibió la visita de una comisión del Comité de Navegación e Industrias Navales.

**De interés para los exportadores**

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota, en la que se dice que según un decreto publicado con fecha de hoy, en el «Diario Oficial», de la República francesa, las patatas, frutas de mesa frescas, limones, naranjas dulces ó agrias, sidras y sus variantes no designados, mandarinas y plátanos de origen y procedencia española, beneficiarán en adelante a su importación en Francia, de la tarifa única.

**Las Cortes**

**CONGRESO**

**Sesión matutina**

A las 10,10 ocupa la presidencia y declara abierta la sesión el conde de Bugallá.

En el banco azul el señor Olaguer. En los escaños, doce diputados. Las tribunas desiertas.

Continúa la discusión del presupuesto de Guerra.

El señor Solano prosigue su discurso. Lamenta la poca atención que en España se presta á las cosas militares.

Dice que el desastre de Annual obliga a llevar á cabo una revisión del presupuesto y la reorganización en el ministerio de la Guerra.

«El presupuesto de la Guerra—añade— es un bosque en donde precisa entrar con una hacha en la mano.»

Se refiere al aumento de 31 millones para aviación, afirmando que por cada avión hay seis automóviles y que los aparatos de aviación son inservibles.

El señor Rodríguez Viguri le contesta, y dice que la comisión se ha orientado en el camino de la austeridad.

Respecto á la cuestión de personal, se muestra conforme con el criterio sustentado por el señor Solano, pero cree que la organización del ministerio de la Guerra, para que sirva efecto, se ha de hacer paulatinamente.

Pide se traigan á la Cámara los expedientes de adquisición de material, para que quede claro quiénes fueron los culpables de lo indefensa que quedó España en el desastre de Annual.

Alude á las Juntas de Defensa. Los señores Angulo y Díaz de la Cebosa, interrumpen frecuentemente.

Se promueve un incidente entre aquéllos y el señor Barcia, que corta la presidencia. Interviene el señor Besteiro.

Dice que los desastres de Cuba y Filipinas, fueron mucho menos graves que el últimamente sufrido por España en Marruecos.

Entonces se vió que parte de culpa la tuvo la dificultad de las comunicaciones entre el ejército y la nación.

En el desastre de Marruecos, se ha demostrado la incapacidad militar.

Hace notar que los diputados que más atacan al ejército, son aquellos que más íntimas relaciones tienen con él.

Añade que el aumento á la oficialidad se hizo á espaldas del Parlamento.

El excesivo coste del ejército ha empobrecido grandemente á España.

Esto se ha hecho en el momento que, como consecuencia de la guerra europea, sufre España una gran crisis industrial.

En todas partes buscan una solución al problema del proletariado, y en España ocurre todo lo contrario.

Aboga por la reducción de plantillas. Le contesta el señor Wais.

Dice que se ha rebajado el presupuesto en más de 16 millones.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á la 1,10.

**Sesión vespertina**

Se abre la sesión á las 3,40.

Preside el señor Bugallá y ocupan el banco azul los señores Ordóñez, Piniés y marqués de Rivera.

El señor Serradell protesta de la suspensión de pagos hecha por el Banco italiano de descuentos de Barcelona.

Pide se interesen en el asunto los ministros de Hacienda y Estado.

Contesta el señor Ordóñez, diciendo que carece de elementos de juicio para aclarar la cuestión, pero que se informará debidamente.

Rectifica el señor Serradell.

Dice que en Barcelona, al tratarse de negocios hechos por los bancos, siempre se encuentra resistencia en los juzgados para plantear las oportunas reclamaciones, como ocurrió con el asunto conocido del Banco de Barcelona.

«Existe—dice—un microbio que preside el desarrollo de este género de asuntos; y no digo cuál es, pero todos lo saben.»

«En otros países no podrían ocurrir tales cosas.»

El señor Portela protesta de abusos cometidos por las autoridades de Vigo, en especial por parte del alcalde.

Dice que allí siempre parece que estén suspendidas las garantías.

El señor Piniés promete informarse. Benítez de Lugo dice que ha hecho sobre-humanos esfuerzos para desentrañar el presupuesto de Guerra, para conocer la situación y deficiencia de nuestro ejército, estrellándose ante el farrago de cifras y conceptos confusos.

Es absurdo que España pretenda sostener como elemento activo toda aquella oficialidad que sería necesaria para encuadrar un ejército de defensa del territorio en caso de guerra.

Le contesta el marqués de Viesca, reconociendo que hay exceso de personal en todas sus funciones. En España se exami-

nan con acierto los problemas, señálanse afortunadamente los vicios, las corruptelas, pero falta el valor cívico preciso para atajar el mal.

Canals (hijo) solicita mejoras para los sargentos y suboficiales del ejército.

Viguri reconoce la justicia de la petición pero confiesa que por las circunstancias no se puede acceder a ella.

Crespo de Lara expone las deficiencias del material militar y especialmente el de aviación.

Cree que para la aceriada organización de los servicios, sería conveniente dividirlos en técnicos y prácticos.

Para la aviación precisa que las fábricas españolas produzcan piezas de recambio y aceites lubricantes.

Se suspenste el debate y se levanta la sesión.

### SENADO

A las 3,35 abre la sesión el señor Sánchez Toza.

En el banco azul el señor Bergamín.

El señor Codina protesta de que el gobernador de Santander haya dedicado parte de los ingresos de la Fiesta de la Flor al servicio de higiene, cuando podía haberse hecho con lo recaudado el Sanatorio antituberculoso.

El señor Bergamín ofrece trasladar el ruego. Orden del día.

Se leen varias transferencias de crédito, por un valor de 18.776.347 pesetas, cantidad que están incluidos los gastos de la Conferencia de Génova.

Continúa la discusión de la reforma tributaria.

Son discutidas gran número de enmiendas que son desechadas en su mayoría.

Se suspende el debate. Es elegido el conde de Gimeno para la presidencia de la comisión de Fomento.

Se levanta la sesión.

### El homenaje á Castrovido

Le ha sido entregado á Castrovido por una comisión de la Prensa, el álbum que le regalan los periodistas como homenaje á la constante labor que ha realizado en el periodismo.

El acto ha sido sencillo y conmovedor por las manifestaciones de sincera gratitud que hizo el insigne periodista don Roberto Castrovido.

### La Liga de los Derechos del Hombre

Barcia y Portela, en representación de la Liga de los Derechos del Hombre, han visitado á Sánchez Guerra para pedirle que en el proceso instruido en Pamplona contra el abogado nacionalista señor Aranzadi, por la cuestión que tuvo con un teniente coronel de la guardia civil, se cambie el procedimiento á que se le tiene sometido.

Anunció que la intervención parlamentaria para cortar el régimen abusivo de las quintas en la forma que se hace actualmente y para solicitar se mejore la situación de más de trescientos militares condenados en la zona de Melilla, que están sujetos á penas aflictivas, pues incluso se ofrecen á formar parte en la vanguardia del batallón disciplinario.

### NOTA POLÍTICA

A punto de las vacaciones que el calor impone, la labor política, el análisis de las incidencias que surgen en todos los sectores de opinión, perdió su interés.

Si la crisis, ya casi es declarada oficialmente y los problemas palpitantes habrán de esperar solución, toda la atención se dedica al próximo viaje del alto comisario general Berenguer.

Infúll señalar la trascendencia, la importancia grandísima de esta nueva conferencia de Pizarra.

El Gobierno parece decidido á exponer su criterio y como éste no es, precisamente, el del general Berenguer, surgirá lo previsto.

Pero el asunto presenta dificultades no pequeñas.

¿Llegará á efectuarse el relevo? ¿Se buscará, por el contrario, un medio que permita quedar todo bien?

El futuro, en Africa, según los que ven un poco claro, no es optimista y por ello debe de continuar de alto jefe el que dirigió hasta hoy las operaciones.

Una personalidad política, decía refiriéndose al asunto:

«En efecto; la llegada de Berenguer bien merece preocuparse.»

Debía de haberse tratado del asunto en las Cortes y de esa forma podría conocerse el criterio de los distintos grupos.

Como la cuestión es delicadísima, lo probable será que el Gobierno celebre conferencias con los jefes de partido exponiéndoles su punto de vista.

De estas consultas, saldrá ó no la crisis fulminante del Gobierno.»

También ha circulado estos días un rumor que, por su gravedad, ha de señalarse con ciertas reservas.

Dícese que el ejército de Africa está identificado por entero con su general en jefe hasta el punto de que, caso de relevárselo, dimisitarían todos los jefes y oficiales.

De ser cierto, pesará mucho en la decisión del Gobierno tal actitud.

Como las incógnitas han de despejarse muy pronto, se comprenderá la expectación que existe por el viaje de Berenguer.

También se da por descontado que uno de los ministros que saldrán del Gabinete es el general Olaguer.

Su sucesor será el general Primo de Rivera.

Este ni desmiente ni afirma lo anterior; dice que su misión es obedecer.

Un diputado afirmaba que la crisis comprendería á cinco carteras.

Cambó y la concentración se oponen á modificaciones, pero en las alturas se optará por hacer aquéllas y que esperen los impacientes.

Se comentaba, relacionándolo con nuestra campaña en Africa, el que ante la comisión de Presupuestos se había presentado una real orden soliciando 14 millones de pesetas sobre los 77 de aumento que traen los gastos en Marruecos.

Parece que el asunto de los prisioneros ha entrado en una fase optimista.

En Consejo de ministros, se acordó que el señor Fernández Prida levase el rescate, valiéndose de la vía diplomática.

Cartas de prisioneros confirman el principio del éxito, aun cuando no mencionan detalles.

Los prisioneros, al ser rescatados, llegarán á Tánger y aquí los recogerá un buque de guerra para trasladarlos á la Península.

### La campaña en Marruecos

## Nueva relación de bajas

### Ocho soldados muertos y un teniente, un suboficial y 29 soldados heridos

**España en Africa**

Melilla.—La escuadrilla de aviación bombardeó algunos caseríos de Tafersit, dispersando algunos grupos enemigos.

Ceuta.—Se ha posesionado de su destino el segundo jefe de esta comandancia, general de brigada don Alfonso Casáda.

A consecuencia de las heridas sufridas en el combate del día 19, ha fallecido el teniente del Tercio don Joaquín Barloguín.

El cadáver ha sido enterrado en el Cementerio de Santa Catalina, asistiendo una representación del Ayuntamiento.

El teniente coronel señor Millán Astray, pronunció una alocución patriótica.

Tributo honores la banda del Tercio.

**¿Ha sido operado Berenguer?**

El ministro de la Guerra, hablando con los periodistas, ha dicho que ignoraba la supuesta operación al general Berenguer, de la que han dado cuenta algunos periódicos.

**Lo que dice el caid de la cábila de Frajana, Ahomar Ben-Adilah**

Esta tarde estuvo en el Congreso una comisión de fuerzas vivas de Melilla, acompañada del caid de la cábila de Frajana, Ahomar Ben Adilah, segundo de Abd-el-Kader.

Iba vestido á la europea.

Confederaron con Sánchez Guerra y Montejó, para solicitar el desarrollo de la enseñanza primaria y técnica.

Habíase consignado en el presupuesto cien mil pesetas para una Escuela técnica donde instruir principalmente a los indígenas, pero la comisión la ha convertido en un Instituto inútil para los fines que se persiguen. Solicitan vuelva á su primer estado como escuela, instalándola en un magnífico edificio que se ha construído para ello.

El jefe moro hizo grandes protestas de adhesión y amor á España.

Decía que hace falta, más que fusiles llevar la enseñanza al campo de Melilla y fundirla.

Añade que toda la cábila de Gueyaya está en perfectas condiciones de recibir el protectorado civil, sin abandonar la consiguiente vigilancia militar.

Respecto á otras zonas considera conveniente hacer en algunas sentir todavía el rigor de dominio y dar la sensación de fuerza.

Respecto á Alhucemas cree indispensable la ocupación militar.

**LISTA DE BAJAS**

Tetuán.—(Parte oficial).—Comunica de madrugada al Gobierno el alto comisario de España en Marruecos general Berenguer que en la zona de Larache no ha ocurrido novedad alguna.

El teniente coronel Ponte llegó á Tetuán en estado satisfactorio, siendo la única novedad registrada en esta zona y la de Ceuta.

En el sector de Melilla y en la posición de Tamasusín, ha sido entregado por indígenas de la cábila de Matza el pastor José Muñoz Fernández que fué hecho prisionero por una partida de merodeadores días pasados.

En la oficina indígena de la octava mia de Beni Ulisech entregaron varios indígenas tres cañones de ametralladores, un cierre de cañón de montaña.

En las inmediaciones de la posición de Altaba ha sido encontrado el cadáver momificado de un soldado del regimiento de Melilla por lo que se espera poder identificarle.

La constitución del harca del Ker según informes del campo enemigo, no ha sufrido variación alguna, solamente se han concentrado algunos grupos en Sidí Mesand, entre Mardana y Telach.

Los informadores aconsejan se bombardeasen toda esta zona por los aviones.

En el Peñón de Vélez y Alhucemas sin novedad.

La lista oficial de bajas del último encuentro convenientemente rectificada es la siguiente:

Teniente de regulares de Larache, Rafael Tejero Semirra, herido en un muslo, menos grave.

Tropa europea, muerto el soldado del regimiento de cazadores de Figueras Juan Soldevila García.

Soldado de regulares de Larache Miguel Merino, herido grave en el pecho.

Suboficial del mismo cuerpo Juan Canas Montes, herido en el hombro derecho grave.

Soldado de infantería de Marina Pedro Uteyay Urid, herido en el vientre, grave.

Soldado de ingenieros, Ramiro Castro Pérez, herido en la pierna derecha grave y León Conde Frías, herido en la rodilla izquierda, menos grave.

Soldado de regulares de Tetuán José Lledó Herrera, herido en la pierna izquierda, grave. Fuerzas indígenas, siete muertos y 24 heridos.

**Temores de huelga**

Málaga.— Reina gran efervescencia entre los obreros y empleados de los ferrocarriles andaluces por creer que la compañía pretende rebajarlos sus sueldos en un 20 por 100.

Una comisión de la directiva de empleados y obreros, visitó al director de la compañía, ignorándose el resultado de esta entrevista.

Se han enviado instrucciones á las diversas secciones de la compañía. Parece ser que ha dimitió el director. Témesese se plantee la huelga.

**Accidente**

Berlín.—Al intentar subir á un tren en marcha un viajero que llevaba un manajo de palos largos tropezó con otro, cayendo ambos á la vía, arrojando en su caída á un gran grupo de gente que se enredaron con los palos.

Resultaron 26 muertos, 20 heridos graves y 26 menos graves.

**Menéndez Pidal**

El académico señor Menéndez Pidal ha marchado á recibir el título de doctor honorario de aquella Universidad.

### Almuerzo de honor

En el ministerio de Estado se celebró un almuerzo en honor de los embajadores señores Merry del Val y Quiñones de León, con asistencia de Sánchez Guerra, ministro señor Fernández Prida y subsecretario señor Palacios.

A la salida fué abordado el señor Sánchez Guerra por los periodistas, á los que manifestó que además de otras cuestiones siempre interesantes, como las comerciales, el punto capital de estudio fué todo lo referente á la próxima conferencia de Londres, en la que se tratará la cuestión de Tánger. Sobre esto cambiáronse impresiones exponiendo el presidente del Consejo los puntos de vista del Gobierno español, y los embaj

Fraternidad Republicana de Ruzafa

Gran verbena para hoy

Esta sociedad celebrará hoy miércoles una gran verbena en las que la comisión organizadora prepara varias sorpresas y el juego de la tarjeta que tanto distrae en estos actos; habrán también regalos y bailes, obsequiándose a las señoras con flores.

DEPORTES

Foot-ball

La incansable junta del Valencia F. C., continuando la norma que tiene trazada de fomentar este sport, ha concertado para los días 29 del actual y 2 de Julio próximos unos interesantes encuentros con el Recreativo Español, de Madrid, el cual viene reforzado con algunos jugadores del Real Madrid.

Ciclismo

La Velo-Club celebró el pasado domingo la primera carrera de bicicletas como entrenamiento para la gran prueba «Copa record de la hora», la cual tendrá lugar el día 9 del próximo Julio.

retira Dorado, quedando solos en pista y por el orden que se mencionan, terminan la carrera de una hora de duración con 22 vueltas (30,800 kilómetros). Solves sobre «Diamante», Bolinches, Ferris y Marco, pero se clasifica a éste en tercer lugar por haber perdido Ferris media vuelta por avería.

Mañana tendrá lugar en el paseo de la Alameda, la segunda carrera de entrenamiento para la «Copa record de la hora», dándose la salida a los corredores a las siete y media de la mañana. Se recuerda a los participantes, que serán descalificados para tomar parte en dicho record si no concurren por lo menos a dos entrenamientos.

REMITIDO

Señor Director de EL PUEBLO. Muy señor mío: De nuevo me permito molestar su atención en el asunto «Gimnástico F. C.» y «Valencia F. C.», rogándole inserte las siguientes líneas, últimas que he de trazar, dando por terminada esta cuestión en la Prensa; por lo que le da las más expresivas gracias su afectísimo seguro servidor, q. e. s. m.,

F. Vidal Muñoz.

Presidente del «Valencia F. C.»

Debo aclarar lo ocurrido entre el «Gimnástico F. C.» y el «Valencia F. C.», con motivo de la organización del partido jugado a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad. Las declaraciones del presidente del «Gimnástico F. C.» son falsas, porque no reflejan la verdad de lo ocurrido. Dicho señor ha pretendido dar a entender que unas gestiones particulares hechas por persona ajena a nuestra sociedad, que llevada a un plausible deseo pretendió orillar dificultades para un partido entre el «Gimnástico F. C.» y el «Valencia F. C.» tenían un carácter oficial, cuando le consta que no es así.

una proposición oficial al «Gimnástico», es proceder con «mala intención; es falsear la verdad; es, además, una desconfianza a la persona que noblemente quiso ligar voluntades en beneficio de los pobres.

Conste, pues, que el «Valencia estaba dispuesto a jugar con el «Gimnástico» «dos partidos», uno de ellos en el campo del «Gimnástico», sin poner condición ni traba algunos; que ha puesto condiciones y trabas, se ve ha sido el «Gimnástico».

F. Vidal Muñoz.

Casa de la Democracia

Esta sociedad saca a concurso la instalación del pabellón para la Feria de Julio de 1922 y la prestación del servicio de café en el mismo.

Las proposiciones se admitirán hasta el día 30 del corriente, a las ocho de la tarde, y las condiciones del concurso estarán de manifiesto en el tablón de anuncios de la misma.

Sucesos

ELECTROCUTADO. En Picassent, el niño de ocho años Miguel Carbonell Aguado, subió con objeto de coger un nido, a un poste de la línea conductora de energía eléctrica que existe en el cruce con la vía férrea de Valencia-Villanueva de Castellón, en el kilómetro 20, teniendo la desgracia de tocar con la cabeza el cable conductor, y quedando muerto en el acto.

MORDEDURAS. En la Casa de Socorro del Puerto fueron asistidos: Alejandro Gallego, de 50 años de edad; Angel Canete, de 7, y Aurelio Hernández, que presentaban heridas producidas por mordeduras de perro.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Círculo Republicano El Pueblo.—Mañana jueves, día 29, a las diez de la noche, se celebrará una gran velada a cargo del caballero L'omir, el cual dará a conocer sus maravillosos trabajos en prestidigitación, ilusión y cartomancia. Promete ser una velada brillante dado el éxito alcanzado por este señor en cuantos salones se ha presentado.

El Micalet.—Celebrará un gran baile familiar hoy, a las diez de la noche, con sorprendentes sorpresas.

Centre Catalá.—Celebrará una verbena hoy,

a las diez de la noche, en la que habrá sorpresas y toda clase de esparcimientos propios de la fiesta en Cataluña. Al final de la velada se disparará una gran traca.

Tauromaquia

La novillada de mañana. Mañana, a las cuatro y media de la tarde se celebrará una magnífica novillada con reses de Moreno Santamaría que estoquearán los valientes novilleros Barajas, Correa Montes y Pepito Belmonte, ejecutando en uno de los seis toros la suerte del pedestal el valiente y auténtico don Tancredo. Esta tarde y mañana estarán abiertas las taquillas de la plaza para el despacho de localidades y entradas.

Pro-panteón Granero. Ha superado a todo cálculo el entusiasmo producido por la corrida que se celebrará esta noche, a las diez.

Todos los señores abonados retiraron sus respectivos encargos, y una hora después quedaban ya vendidas todas las localidades de la plaza y varios miles de entradas generales y de preferencia.

Es indudable de que esta mañana se habrán agotado y con ello queda ya solventado el éxito económico.

Sólo falta que los matadores con un poco de voluntad, ya demostrada al tomar parte desinteresadamente en este beneficio, logren conquistar los aplausos generales del público, y en este caso será una extraordinaria solemnidad artística no presenciada todavía por los valencianos.

Con el objeto de reforzar el cartel y ante la imposibilidad de poder tomar parte el matador Salvador Freg, conforme tenía prometido, ocupará el primer lugar el espada Paco Madrid, que desde el primer momento se ofreció insistentemente al Comité.

La combinación para Feria. Los colegas de la tarde dan como cosa cierta la siguiente combinación de toreros y toros para las próximas corridas de Feria: Día 23 de Julio.—Reses del conde de la Corte, para Fortuna, Sánchez Mejías y Maera.

Día 24.—Sánchez Mejías, Maera y Marcial Lalandia, con reses de Campos Varela.

Día 25.—Sánchez Mejías, Chicuelo y Josefo de Málaga, con toros de Gamero Cívico.

Día 26.—Sánchez Mejías, Chicuelo y Marcial Lalandia, toros de Santa Coloma.

Día 27.—Fortuna, Sánchez Mejías y Marcial Lalandia, toros de Miura.

Día 28.—Chicuelo, Maera y Marcial Lalandia, reses de Pablo Romero.

Día 29.—Vicente Segura, Fortuna, Chicuelo y Marcial Lalandia, ocho toros de la vida de Concha y Sierra.

Desde luego ha de producir extrañeza el hecho de que desde Madrid remitan noticias tan detalladas como las precedentes, y en cambio, la empresa de Valencia, que tiene la

Prensa a la mano, se abstenga de facilitarla una nota oficiosa.

A pesar de la combinación antes citada a las 7,30 de la tarde de ayer, aseguraba en Madrid, a persona que nos merece entero crédito, don Vicente Montes, apoderado de Marcial Lalandia, que con referencia a este diestro no hay nada hecho, y que dudaba llegase a conseguirse su actuación en la plaza de Valencia.

Por lo que atañe a Sánchez Mejías puede afirmarse que después de torear en la corrida a beneficio de la familia del infortunado Granero, actuará en las cinco primeras corridas de la Feria de Julio.

Los toreros heridos

Muy mejorado el diestro Vicente Segura, y a pesar de la prohibición del doctor Serra, marchó anoche a Madrid, acompañado de un ayudante de dicho facultativo.

Vicente Segura mostrábase muy reconocido a las atenciones que le han guardado los médicos, especialmente el doctor Serra y su ayudante señor Ballester.

De Rubio II se tiene satisfactorias noticias y seguramente llegará hoy a Valencia, pues con objeto de preparar el viaje de regreso ha marchado a Murcia el matador de toros Francisco Vila, hermano del herido.

Triunfo de Rosario Olmos en Granada

De nuevo ha triunfado nuestro valiente paisano Rosario Olmos, esta vez en Granada, en donde toreó el domingo último, en unión de Hipólito y Bejarano, que estuvieron bien.

Los novillos eran de López Quijano y con ellos tuvo el valenciano una tarde afortunada.

Con el capote dió verónicas superiores y realizó quites artísticos, siendo constantemente ovacionado.

A su primero le hizo una superiorísima faena de muleta para sujetar al bicho, que era uno de los foguados, y lo despachó de dos medias buenas.

En su segundo estuvo colosal. Ejecutó con la muleta una faena pléyrica de arte y valor. El público, de pie, entusiasmado, aclamaba al valenciano, mientras la música sonaba en su honor.

En uno de los pases fué cogido y volteado, sin consecuencias.

Terminó tan estupenda labor con dos medias muy buenas. (Gran ovación, petición de oreja y salida en hombros hasta la fonda.)

Bar «La Gruta»

Servicio esmerado de café, licores y vinos, servido por nueve elegantes señoritas madrileñas y valencianas.

Doctor Romagosa, 5, Valencia.

Carnet del viajero

Centro oficial de informaciones gratuitas, Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Casa Ayuntamiento, planta baja.

BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD (Calle de la Nave) entrada pública y gratuita todos los días laborables de diez a una, y los domingos no feriados a las mismas horas. (Tranvías más próximos, los números 1 y 2)

PALACIO DE LA LONJA (está situado en la plaza del Mercado): Entrada pública y gratuita todos los días laborables de 9 a 2. (Tranvía más próximo, el número 7.)

BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA (situada en la calle de Guillen de Castro, número 79): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1. (Tranvía más próximo, el número 5.)

MUSEO PALEONTOLOGICO: Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín; entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, el número 1; descenso en la plaza de la Constitución.)

MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto a la iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: los domingos y jueves no festivos, de 10 a 1; entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables, a las mismas horas, y desde las 3 de la tarde hasta la puesta del sol. (Tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.)

TORRES DE SERRANOS (Calle de Serranos): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1; dirigirse al portero de las Torres. (Tranvías más próximos, los números 1 y 5.)

MUSEO DE ANATOMIA.—(Facultad de Medicina): Situado este Museo en la calle de Guillen de Castro, núm. 70. Entrada solicitando permiso del señor decano. (Tranvía más próximo para visitarlo, el núm. 5.)

VIVEROS MUNICIPALES (Situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 9 a 1, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 3.)

MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD: Entrada mediante autorización del rectorado. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, los números 1 y 2.)

BIBLIOTECA DE LA CASA DEL PUEBLO (plaza de Galindo): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5,30 tarde a 8 noche. (Tranvías más próximos, los números 1, 2, 6 y 7, en la parada de Olympia.)

Para datos e informes, dirigirse a las oficinas del Fomento del Turismo, todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7, calle de la Sangre, Ayuntamiento, planta baja.

Compañía Trasmediterránea. SERVICIO RAPIDO FIJO SEMANAL PARA LOS PUERTOS DEL NORTE DE ESPAÑA. con salidas todos los sábados, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagracia Cornúa, Musei-Gijón, Pasajes, Bilbao y Santander.

FORCETOL GRANULADO SOLUBLE TONICO-RECONSTITUYENTE A BASE DE KOLA, QUINA, GLICEROFOSFATOS Y CACAO. INDICACIONES: Convalecencias, Gripe, Neurastenia, Corazón Debilidad general, Depresión cardiaca, etc. DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS. MUESTRAS GRATIS AL Depositario: A. AMBROA, Claris, 80. BARCELONA

SEÑORAS, SEÑORITAS ¿Desea usted ir vestida a la moda? Si este es vuestro deseo, os aconsejamos toméis un abono a LA VERITABLE Mode Francaise DE PARÍS. CIENTOS MODELOS INEDITOS. 28 páginas de papel de lujo. 1º UN GRABADO SUPERIOR EN COLORES, PAPEL FUERTE 2º UN BONO PRIMA DE 50 CÉNTIMOS. La Veritable Mode Francaise de París es el periódico de modas más completo, como puede comprobarse con otro de su clase.

Elixir de Guayacol del doctor Torrén's Primer preparado de Guayacol en forma de elixir. MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosos crónicas. Enfermedades del pecho. Gargarros de los bronquios. Resfriados antiguos, etcétera. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. Para la venta: Farmacia del doctor Torrén's, plaza del Mercado, número 73 (junto a la droguería de la Luna) VALENCIA.